

## ～FUKUSHI 就職フェア in みやぎ～



去年の11月4日、トラストシティカンファレンス・仙台にてFUKUSHI 就職フェア in みやぎが行われ、介護・就労・児童等の事業所の方々が集まり、つばめっこでも3名参加しました。会場では福祉の現場で働きたい学生の皆さんが自分の気になっている事業所のブースに足を運び、活動内容や事業所の雰囲気等を聞いて回ったりしていました。私共のブースにも多くの学生の方々が足を運んでくださり、つばめっこの雰囲気や子ども達のことを話す良い機会になりました。



栄・ピザ作り☆

栄・たなぼた制作☆

福室・製作☆



Tくん作☆

### \*\* NPO 会員募集 \*\*

つばめっこの活動を円滑に運営するため、会員を集めています。

正会員:5,000 円(一口) 賛助会員:2,000 円(一口)

【入金先】

口座番号:七十七銀行高砂支店 普通 9103279

名義人:トクヒ つばめっこ 理事 桑原 則子

## つばめっこめ～る

平成 30 年度 No.3

平成 31 年 3 月発行

発行責任者:桑原 則子

編集:つばめっこめ～る編集委員会



特定非営利活動法人つばめっこ

〒981-3131

仙台市泉区七北田字日野 123-9

TEL:022-372-0031

FAX:022-739-7236

ホームページ:<http://tsubamekko.uh-oh.jp/>

### ～今年度の振り返り～

理事長 桑原 則子

昨年4月、3年に1度の制度改正があり、放課後等デイサービス事業の報酬単価・加算が大幅に変わり、事業所に区分(区分1・区分2)が追加されました。区分1は区分2に比べ報酬単価は高いですが、全体的にも報酬は減算に至りました。その結果、つばめっこ放課後等デイサービス4事業所は、区分2に判定され事業所運営がとて厳しい状況となった一年でした。

事業所の区分は、利用者の状態に関する調査票をもとに判定されますが、その調査も子どもが事業所や家庭、学校で見せる姿は異なる部分が多く、また子どもの捉え方も異なってしまいます。調査票を記入する際は、事業所での様子を参考の一つにいただくと幸いです。

来年度も厳しい運営状況は変わりませんが、できる限り、これまでと変わらず楽しく遊びながら、たくさんの体験を子ども達に積んでもらえるよう活動を行いたいと考えておりますので、今後とも変わらぬご支援・ご理解をお願い致します。

### ～平成30年度 つばめっこ全事業所合同クリスマス会～

今年度の4事業所の合同クリスマス会は、12月25日土曜日にピロロさんを招いて実施しました。

子ども達は音楽に合わせて体を動かしたり、一緒に歌を歌うなど楽しんで参加する姿が見受けられました。各事業所の子ども達は、それぞれに司会、開会の言葉、閉会の言葉、お礼などの役割を持ちスタッフと共に生き生きと責任を果たしていたように思います。1年を締めくくる良い行事となりました。



## 放課後等デイサービス

### 泉中央つぼめっこ

(泉区泉中央 2-19-10/371-0760)

早いもので今年度も残りわずかになりました。今年度は、新入生を含め新しい友達が7名入り、日々の活動では近隣公園へ行ったり、季節に応じた制作(てるてる坊主やどんぐり落とし、スノードーム等)、おやつ作り(マフィン)、近隣のお店にて買物等を行いました。また、長期休みではみちのくエコキャンプ場での宿泊、沢遊び、調理&フェール活動、公共交通機関を利用して映画鑑賞、初詣等へ行ってきました。また、今年度の卒業生が2名います。ここでの活動はあと少しですが楽しい思い出を作ってもらいたいと思います。今後は春休み活動も残っているのでケガや事故なく安全に楽しく活動をしていきたいと思ひます。



### 七北田つぼめっこ

(泉区市名坂字石止 64-1-101/343-8972)

七北田つぼめっこは、昨年の引っ越しに伴い、今年度は新天地で活動をスタートさせました。不安もありましたが、そんな不安もあっという間になくなり、今年度も皆元気に過ごす事が出来ました！昨年度とは違い、ワンフロアでの活動に変わりましたが、皆自分の場所を見つけて、思い思いに過ごしていました。放課後活動・長期活動、今年度も色々な楽しい思い出が出来ました(-) これまで通り、安心して楽しく過ごせる七北田つぼめっこをスタッフ皆で作っていきたく思います。来年度も七北田つぼめっこをよろしくお願ひいたします。



### 栄つぼめっこ

(宮城野区栄 2-2-19/786-3031)

今年度の栄つぼめっこは、お友達を意識しながら過ごす事が多く、お友達同士関わりを持ちながら楽しく遊ぶ事が出来ました。そして今年の日本舞踊は、発表会に向け月に2度先生にお越し頂き、地域の市民センターなどを利用してお稽古を頑張りました。子ども達はお互いに声を掛け合いながら練習に取り組み、気持ちを一つにして発表会に挑みました。本番は大勢のお客さんの中、緊張している様子も見られましたが、保護者の方や学校の先生方・各事業所のつぼめっこのお友達からの応援もあり、練習の成果を出しきる事が出来ました！31年度も、楽しく活動を行っていきたく思ひます☆



### 福室つぼめっこ

(宮城野区栄 4-16-18-201/254-2011)

平成30年度も福室つぼめっこのみんなは、笑顔があふれる1年でした。製作で目玉となったものは、壁面製作の12星座です。大きな壁一面にみんなで作った作品が飾られるとみんな大喜びでした。また、今年流行の「U.S.A.」、懐かしの「PPAP」や「Perfect Human」にあわせて、元気いっぱいダンス活動を行っています。活動を通し、子ども達の成長がうかがえた1年でした。来年度も、子ども達が生き生きと楽しめる活動内容を考えて行きたいと思ひます。



## ～私のおすすめ～

みなさん、こんにちは。私の息子は鶴谷特別支援学校に通う、高等部1年生です。

つぼめっこさんには、小学校からお世話になっており、早いもので10年になろうとしています。自分の力では、なかなか遊びの幅を広げる事ができない息子に代わって、つぼめっこさんでは、様々な楽しい活動を提供していただき、息子は充実した学生生活を送っています。

そこで、「つぼめっこ歴10年」の息子から、「僕のおすすめ活動」を紹介してもらおうと思ひましたが、まだまだ会話での意思疎通は難しく本人の思ひを引き出すことはできないため、代わりに、私の「おすすめ」を紹介させていただきます。

それは、毎年秋にある親子活動「芋煮会」です。おすすめポイントは2つあります。

#### ① おいしい芋煮

スタッフさんの手作りで、仙台風芋煮と山形風芋煮の2種類が味わえます。

どちらもとてもおいしく、毎年、必ず「おかわり」をしています。

#### ② 親子で楽しいレクリエーション

おいしい芋煮をいただいたあとは、家族対抗グランドゴルフ大会があります。

普段から「勝ち負け」には、熱くなれない無欲(?)な息子なので、毎年工藤家は、残念な順位となりますが、息子と一緒に体を動かすことができる、とても楽しい時間となっています。

今年も参加して、1つでも順位を上げることが目標です。

学生生活もあと2年となりました。息子と共有できる時間を大切にしていきたいと思ひます。

以上、「私のおすすめ」紹介でした。

## 障害児等小規模地域生活支援センター

### つぼめっこハウス/つぼめっこ・ほぼら/つぼめっこセンター

(泉区七北田字日野 123-9/022-372-0031)

つぼめっこ・ほぼらが開所してからもうすぐ1年が経とうとしています。ほぼらでは去年10月に初めてハロウィンの制作活動を行いました。毎日来られる利用者さんが変わるので少しずつ制作を進めました。黙々と背景に色を塗る大人の利用者さんや塗り絵がとっても上手な未就学児の利用者さんなど、たくさんの利用者さんがいるほぼらだからこその仕上がりとなりました。今後ものんびりとした活動の中で制作活動も行えればと思ひています！

「短期入所」「[スバイト]」  
「相談支援」3つの事業  
所を一つの施設として設  
置しています。



## ゆうこママのHappy News vol.9 テーマ「おめびどうの気持ち」

今回は、とってもスナキな出来事があったので、お伝えしますネ。

昨年12月、私が入っているゴスペルチームの初の単独コンサートがありました。息子は「来る？」とまこと、「いい！」「いいない！」と繰り返して、決められないようです。ヘルパーさんと出かけることになっていた息子は「来たかったら、来てネ」と言い、見送りました。まあ、コンサートには来ず、23才の男学生として母のキラキラを息子もはあ「おかしな」と理解しなから家へ。息子と… なんと…

「おかあさん」と言いながら、お花を3度ほどくれたんです!!

息子は「どんな気持ちなの？」とまこと、「おかあさん、カッコイイ！」うれしくて泣きました♡ ヘルパーさんによると、自分からお花屋に入っていくおこづかいの中からカーネーションを2本選んで買ったそうなんです。食事代でお花代は分けてくれることになっていた。その大切なお金を自分の気持ちで私のために使ってくれたんです。ママがうれしい時は、子心もうれしいんですよ♡

いつかより表情が明るくないですか？ 身体を何か伝えようとしていませんか？

うれしい時は、お花の笑顔で、その喜びを伝えてあげてほしいですネ。

「ママの喜びは、ボクの喜び♡」 by. 子心もたち

